

Medio	La Tercera
Fecha	10-1-2014
Mención	Formación en la educación técnica. Carta al Director de Leandro Sepúlveda, investigador del CIDE UAH.

Formación en la educación técnica

Señor director: El Mineduc ha propuesto al Consejo Nacional de Educación una modificación curricular destinada a aumentar las horas de formación general y de libre disposición en la educación media técnico profesional (EMTP). Esto implica limitar las horas destinadas a la formación en especialidades, privilegiando el fortalecimiento de materias tradicionales, principalmente lenguaje y matemáticas. Aunque la medida puede ser valorada positivamente, sobre todo si se considera la creciente demanda de los jóvenes de este sector por cursar estudios superiores, su efecto puede ser muy limitado si no se realiza como parte de transformaciones mayores.

El fortalecimiento de las competencias en estas materias clave se juega principalmente en los años previos a los estudios técnicos que comienzan en 3º medio. En este sentido, es im-

portante diagnosticar y apoyar la formación general desde un inicio, y no solamente cuando comienza la formación diferenciada. Por lo mismo, la solución no depende simplemente del incremento de la cantidad de horas en una u otra dirección; su implementación, en sentido estricto, requiere de apoyos consistentes que ayuden a hacer frente a un problema endémico de la EMTP, esto es, la desvinculación existente entre la formación general y aquella de carácter profesionalizante u orientada al mundo del trabajo.

Sólo una mirada sistémica y de largo plazo permitirá desarrollar políticas consistentes para abordar las necesidades de este sector formativo, al que concurren los jóvenes más vulnerables de nuestra sociedad. Hasta ahora, es poco lo que se ha avanzado en esta dirección.

Leandro Sepúlveda
Cide U. Alberto Hurtado